
 

证券代码：300331                                    证券简称：苏大维格 

苏州苏大维格科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2024-002 

投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与人员姓名 参加公司 2023年度业绩网上说明会的全体投资者 

时间 2024年 5月 14日 15:00-17:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net） 

上市公司接待人

员姓名 

董事兼总裁朱志坚先生 

董事、副总裁兼董事会秘书蒋林先生 

财务负责人李玲玲女士 

独立董事杨政先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司于 2024年 5月 14日 15:00-17:00采用网络远程的方

式举行了 2023 年度业绩说明会，针对投资者关心的问题进行

了回复，详见全景网本次业绩说明会的交流内容。主要问题及

回复如下： 

1、公司最近参加了广交会、招商会等诸多展会，请问有

新增订单吗？量大吗？对公司业绩有大的推动吗？ 

答：您好，公司积极参加相关行业展会等活动，展示公司

技术与产品，努力提升公司产品与技术知名度，以助力公司业



 

务发展。公司新增订单等情况敬请关注公司定期报告等相关公

告，以公司公告内容为准！ 

2、公司自主研发制造的大型数字直写光刻设备顺利交付，

该设备主要用于光子芯片、光芯片等光电子领域的光刻制造，

为客户搭建先进光电子制造的高端装备平台，已实现向相关企

业的销售，请问公司销售的企业主要是哪些公司，与 AI 算力

相关吗？现在在手订单多吗？今年销售额会有大的提升吗？

有可持续性吗？ 

答：您好，公司各类光刻设备应用领域、客户、订单等相

关信息敬请查阅公司定期报告相关内容。谢谢！ 

3、公司在光伏图形化设备有何最新进展？应用于光伏领

域的导电膜与光伏头部企业测试的情况如何？量产供货了

吗？ 

答：您好，公司已开发相关样品，现阶段正在做验证，后

续进展情况敬请查阅公司相关公告，以公司公告内容为准。谢

谢！ 

4、贵公司与延锋签署战略合作协议，在智能座舱光学系

统、汽车内外饰、座舱电子、智能交互等领域展开深度合作，

请问有产品量产实际应用了吗？今年会起量吗？ 

答：您好，现阶段公司首次进入汽车产业链，与知名汽车

零部件供应商及欧洲某国际头部汽车品牌的合作进展顺利，并

有多个项目开发，其中纳米纹理膜已小批量量产。具体情况以

公司相关公告为准，谢谢！ 

5、近期京东方和华星光电及终端产品商华为等公司相继

推出防窥屏、护目屏等产品，这其中用到公司的技术和产品

吗？ 



 

答：公司防窥屏与隐藏显示等相关技术和产品进展情况敬

请关注公司相关公告，以公司公告内容为准。谢谢！ 

6、您好！请问公司 24 年的发展规划是什么？较 23 年有

什么变化？ 

答：您好，公司 2024 年发展展望等相关信息敬请查阅公

司 2023 年度报告“第三节、十一、公司未来发展的展望”等

相关章节以及 2024年第一季度报告相关内容。谢谢！ 

7、2023 年公司经营活动产生的现金流量净额为负，请问

这一情况是否会对公司的运营和投资能力产生影响？ 

答：您好，公司运作正常，谢谢您的关注。 

8、公司转让子公司华日升进展如何，到哪个阶段了？顺

利吗？有无专人推进？预计多久可以完成？ 

答：您好，华日升原股东建金投资、华日升投资已履行完

成相关应收账款垫付义务，当前公司正继续推动华日升 100%

股权转让事宜，具体后续进展等情况敬请关注公司相关公告，

以公司公告内容为准。谢谢！ 

9、公司与华为具体有哪些方面的合作？ 

答：您好，公司客户情况敬请查阅公司定期报告等相关公

告，以公司公告内容为准。谢谢！ 

10、公司相关报告中的北美客户是指苹果公司吗？公司与

苹果公司是否有业务接触？为什么其他公司与华为或者苹果

等公司的合作都可以公告，而公司总是以保密协议为由不能公

告？ 

答：您好，公司业务及客户等相关信息请以公司公告内容

为准。感谢您的关注与理解！ 

11、请介绍一下今年的公司各项业务亮点？分享一下公司



 

今年成果与目标，在此低迷行情下更应加强交流，增强投资者

信心 

答：您好，2024 年第一季度，公司营业收入同比增长

19.79%，归母净利润同比增长 1,441.84%，主要原因如下：①

公共安全与新型 3D 印材新品开发和客户拓展顺利，销售规模

增长约 5,381.47万元，同比增长约 32.63%；②消费电子新材

料方面，随着下游显示面板等客户去库存周期接近尾声，导光

材料业务开始回暖，透明导电膜业务也不断拓展海外客户，两

块业务营业收入共计增加约 2,362.48万元，增长约 15.76%；

③各类光刻设备不断拓展应用领域和客户，同比增加约 900万

元，增长约 277.11%；④公司首次进入汽车产业链，与知名汽

车零部件供应商及欧洲某国际头部汽车品牌的合作进展顺利，

并有多个项目开发，其中纳米纹理膜已小批量量产，带动相关

产品销售收入增加约 541.80 万元，同比增长约 748.12%，后

续该品牌新车发布后量产规模有望进一步放大。此外，公司持

续优化产品结构，努力提高产能利率，使得综合毛利率在去年

一季度同比大幅增加约 4.96%的基础上，今年一季度同比再度

有所提高，期间费用率同比继续下降。具体情况详见公司相关

公告，以公告为准。谢谢！ 

12、公司有产品或者技术应用在科大讯飞的星火大模型上

吗？公司与科大讯飞还有其他哪些方面的合作，业务量怎么

样？ 

答：您好，科大讯飞系公司中大尺寸电容触控产品用户，

公司柔性导电材料已应用于科大讯飞部分中大尺寸智能终端

设备，相关终端设备可以安装星火大模型软件。具体合作情况

信息敬请查阅公司 2023 年度报告等相关公告，以相关公告为

准，谢谢！  



 

13、集中发展微纳光学主业对公司未来盈利水平的提升有

何具体预期和策略？ 

答：您好，公司属于创新驱动型企业，长期以来致力于微

纳领域技术和产品的原发性创新，并一直在扎实推进原创研究

成果的产业化。当前阶段，公司储备了新型防伪材料、高光效

超薄导光板、前光导光板、柔性导电材料、光波导等衍射光学

材料、纳米纹理材料、光伏铜电镀图形化设备等先进产品与技

术，重点应用及拓展领域包括公共证卡或票据防伪、AR 等各

类新型显示、中大尺寸电容触控、汽车内饰与隐藏显示、光场

显示、各类光刻设备等。详细情况敬请查阅公司 2023 年度报

告“第三节、十一、公司未来发展的展望”等相关章节内容。

谢谢！ 

14、公司在 2023 年研发投入略有增加，这主要是基于哪

些考虑？这些投入将如何转化为公司的竞争优势？ 

答：您好，公司一贯重视技术与产品的原发性创新及产业

化推广，并长期维持较高强度的研发与产业化推广工作。现阶

段，公司正在重点拓展微纳光学技术/产品在国家票据和证件

防伪材料、电子纸和反射式液晶前光材料、AR/MR 和 AR-HUD

衍射光学材料、定位光栅尺材料，以及光刻设备在光伏铜电镀

图形化设备、高端掩模、光子芯片、光通信器件等领域的商业

化应用和产业化投资，在自主掌握核心技术的领域积极为公司

挖掘新的业务和利润增长点，争取实现良好的业绩，以期通过

企业长期价值增长回报股东。同时提请您关注部分新业务/技

术的产业化发展风险，相关信息请以公司相关公告为准，谢谢！ 

15、您好，请问公司是基于什么目的计划出售反光材料业

务？该举动会对公司未来发展产生怎样的影响？ 

答：您好，在当前并不明朗的国际形势及宏观经济情况下，



 

出售华日升资产，有利于优化公司资源配置，回笼资金与整合

内部资源；通过出售华日升股权，公司将拥有更多的资金与管

理精力进一步聚焦于微纳光学先进技术的产业化应用，有利于

不断提升公司核心竞争力和盈利能力，为公司持续发展谋求更

为广阔的市场空间。谢谢！ 

16、介绍一下公司各项业务发展情况，公司今年重点发展

有哪些？公司的业务亮点有哪些 

答：您好，2024 年，公司将推动以下重点储备技术和产

品的产业化，主要包括：①积极拓展微纳光学防伪材料在国家

相关证卡和票据领域的大规模应用；②积极拓展直写光刻、纳

米压印光刻和投影扫描光刻技术和产品在光电子、光通信和泛

半导体等领域的应用,积极研发高制程掩膜的相关光刻技术；

③实现基于偏光片的触控集成技术在头部屏厂产线上的大规

模量产，推动相关触控材料在 AI 大模型智慧触控终端上的应

用；④积极推动纳米纹理材料与国际头部汽车品牌更大规模和

范围的量产合作，推进相关隐藏显示材料在车载显示领域的产

业化；⑤积极拓展光波导、光栅等衍射光学材料在 AR 眼镜、

AR-HUD、光场屏和光场空间呈像领域的应用，努力推动与北美

及国内头部企业的合作；⑥公司还将积极推动出海业务，提升

公司相关产品在国际上的知名度，提高海外客户的销售规模和

占比。其他详细信息敬请查阅公司定期报告等相关公告，以公

司公告内容为准。谢谢！ 

17、将微纳结构与纳米压印结合，实现性能优异的辐射制

冷材料量产。午间，覆盖超材料的物体自身温度可降 8 度~10

度，应用于集装箱、仓储和建筑，平均空调降低能耗 140W/平

方米。请问该超材料是否量产出货？出货量大吗？ 

答：您好，相关进展等情况敬请关注公司相关公告，以公



 

司公告内容为准。谢谢！ 

18、公司对外销售的各科设备或者各类平台设备是否符合

国家支持的设备替代政策，对外销售能享受政策补贴或者享受

什么优惠政策吗？ 

答：您好，现阶段公司对外销售的主要系激光直写光刻系

列设备，该类设备可为国内外高等院所和企业提供自主可控的

直写光刻技术和光电子材料与器件技术方案，在部分领域可实

现对部分国外进口同类型设备的进口替代。各类光刻设备是公

司重点拓展方向。当前，公司光刻设备收入规模、占公司营业

收入比例尚小，详细信息敬请查阅公司定期报告等相关公告，

以公司公告内容为准。谢谢！ 

附件清单（如有） 
无 

日期 2024年 5月 14日 

 


